



Semanario Tribuna Avícola es el Órgano Informativo Oficial de la **Unión Nacional de Avicultores**

Dirección de Comunicación Institucional

AÑO 26

NÚMERO 1512

5 DE ENERO DE 2026

Presidencia de la República publica DOF que exenta pago a la importación

Diciembre 31, 2025. La semana pasada se publicó en el Diario Oficial de la Federación el Decreto por el que se modifica el diverso por el que se exenta el pago de arancel de importación y se otorgan facilidades administrativas a diversas mercancías de la canasta básica y de consumo básico de las familias. (DECRETO CERO ARANCEL).

En el mismo se establecen las fracciones arancelarias que se eliminan para el 2026 del derecho del cero arancel:

- Animales vivos de la especie bovina.
- Carne de animales de la especie

bovina, fresca o refrigerada.

- Carne de animales de la especie bovina, congelada.
- Carne de animales de la especie porcina, fresca, refrigerada o congelada.
- Filetes y demás carne de pescado (incluso picada), frescos, refrigerados o congelados. (tilapia)
- Leche y nata (crema), sin concentrar, sin adición de azúcar ni otro edulcorante.
- Leche y nata (crema), concentradas o con adición de azúcar u otro edulcorante.
- Hortalizas de vaina secas desvainadas, aunque estén mondadas o partidas. (frijol)
- Arroz
- Aceite de soja (soya) y sus fracciones, incluso refinado, pero sin modificar químicamente.
- Aceites de girasol, cártamo o algodón, y sus fracciones, incluso refinados, pero sin modificar químicamente.
- Embutidos y productos similares de carne, despojos, sangre o de insectos; preparaciones a base de estos productos.

Enero 5, 2026. Hoy por la mañana, el Gobierno de la Ciudad de México llevó a cabo la tradicional celebración del Día de Reyes, que incluyó la partida de una Mega Rosca de 250 metros lineales en el Ángel de la Independencia.

La elaboración de la rosca corrió a cargo de la Cámara Nacional de la Industria Panificadora, Pastelera y Similares de México (CANAINPPA), que contó con la donación de 100 cajas de huevo por parte de la Unión Nacional de Avicultores, que participa cada año.

A lo largo del evento se repartieron 24 mil porciones de rosca gratuita, acompañadas de leche y actividades familiares, como la entrega de juguetes y fotografías con los Reyes Magos para niñas y niños asistentes.

Continúa en la página 2

La UNA dona 100 cajas de huevo para la Mega Rosca de la CDMX





Presidencia de la República publica DOF que exenta pago a la importación

Viene de la página 1

Así mismo se establece que, las Empresas Importadoras de Productos de la Canasta Básica registradas en el "Padrón de Importadores de Productos de la Canasta Básica", que acrediten haber celebrado un contrato entre el 1 de enero y el 31 de diciembre de 2025, para la adquisición de las mercancías eliminadas, podrán aplicar los beneficios contenidos en el Decreto del 6 de enero de 2023 y sus posteriores modificaciones, hasta el 31 de marzo de 2026, siempre que a más tardar el 9 de enero de 2026 presenten ante el Servicio de Administración Tributaria dichos contratos, incluyendo en el caso de contratos marco, las órdenes de compra relacionadas, conforme a las

reglas de carácter general que al efecto emita dicho órgano administrativo descentrado.

Al respecto, como Unión Nacional de Avicultores (UNA), vale la pena mencionar que durante el 2025 elaboramos análisis y documentos dirigidos a SADER, SHCP y Economía, e igualmente nos reunimos con funcionarios de esas dependencias, para solicitar la exclusión del pollo del PACIC.

En dichos documentos y reuniones expusimos que el PACIC no ha cumplido con su objetivo de beneficiar al consumidor final. Demostramos, consistente en fuentes oficiales, que hay un fuerte margen entre el precio de importación y el de venta al consumidor final:

el beneficio se concentró en eslabones comerciales. Aun así, la autoridad no excluyó a nuestro sector.

Para el año que comienza continuaremos con esta gestión ante las autoridades, destacando que no excluirnos del PACIC es contrario a instrumentos de política pública, como el Plan México, que buscan incentivar la inversión y reducir nuestra dependencia de las importaciones.



RESUMEN 2025





ENERO 8

Con el objetivo de definir la planeación de trabajo para el año 2025, se llevó a cabo la reunión del Comité del Instituto Latinoamericano del Huevo (ILH), organismo que dirige Javier Prida.

Durante el encuentro se establecieron como ejes prioritarios la promoción del consumo de huevo y la defensa del alimento, alineando estrategias de comunicación y divulgación para fortalecer la percepción del huevo como un alimento nutritivo y accesible. En la reunión participó la Unión Nacional de Avicultores a través de su Dirección de Comunicación Institucional.

ENERO 10

Se realizó de manera virtual una reunión del grupo de trabajo encargado de la elaboración de la iniciativa de Ley General de Bienestar Animal, integrada por expertos, científicos, productores, académicos, organizaciones de la sociedad civil y autoridades. Durante la sesión se definió la ruta estratégica para impulsar la iniciativa, destacando la importancia del respaldo del Poder Ejecutivo, así como la identificación del legislador promovente. Asimismo, se analizó la iniciativa presentada en diciembre de 2024, reiterando la participación activa de la Unión Nacional de Avicultores en el proceso legislativo.

ENERO 16

En el marco de la Junta de Consejo Directivo celebrada en Monterrey, Nuevo León, el Consejo Directivo de la Unión Nacional de Avicultores validó a Lorenzo Martín Martín, vicepresidente de Huevo, como candidato de unidad para ocupar la Presidencia del Consejo Directivo para el periodo 2025–2028. Durante la sesión, se informó que el proceso continuará a través de la Comisión Electoral y culminará en la Asamblea General Ordinaria. Asimismo, el presidente saliente, David Martín Castro Monroy, presentó su informe de actividades, destacando el

fortalecimiento del diálogo institucional con autoridades federales y organismos del sector agroalimentario.

ENERO 20

Se llevó a cabo la Reunión de Homologación del Instituto Nacional Avícola (INA), encuentro anual que tiene como objetivo actualizar contenidos técnicos, homologar conceptos y fortalecer la comunicación hacia el público. Durante las jornadas se abordaron temas prioritarios para la avicultura, como nutrición, salud, bienestar animal, tendencias de mercado y divulgación científica. En el evento participaron especialistas y consejeros del INA, quienes compartieron avances y perspectivas para el fortalecimiento de la información que se difunde sobre el sector avícola.

ENERO 23

La Unión Nacional de Avicultores realizó el Seminario Fiscal 2025, impartido por especialistas del despacho Crowe Gossler, con la participación de más de 180 asistentes de distintos estados del país. Durante el seminario se analizaron temas relacionados con el panorama económico nacional e internacional, la Ley de Ingresos de la Federación, reformas fiscales y laborales, así como tendencias de fiscalización. El evento brindó herramientas de actualización y orientación para la toma de decisiones en las empresas del sector avícola.

ENERO 28

Se celebró la Asamblea General Extraordinaria de la Asociación Latinoamericana de Avicultura (ALA), encabezada por su presidenta, María del Rosario Penedo, con la participación de la Unión Nacional de Avicultores vía remota. Durante la sesión se revisó el presupuesto correspondiente a los años 2025 y 2026, así como los avances en la organización del Congreso Latinoamericano de Avicultura OVUM

2026. Además, se presentaron los programas de trabajo de los institutos latinoamericanos del huevo, pollo y técnico-científico, reforzando la coordinación regional del sector.

FEBRERO 2

La Unión Nacional de Avicultores emitió un comunicado manifestando su respaldo a la postura del Gobierno de México ante la imposición de aranceles a las exportaciones mexicanas por parte de Estados Unidos. En el documento, la organización subrayó que el libre comercio ha sido un motor clave para el desarrollo y la competitividad de la región norteamericana, reiterando la importancia del diálogo, el respeto y la colaboración como vías para resolver diferencias comerciales, así como la defensa de los alimentos básicos como el huevo y el pollo.

FEBRERO 7

La UNA participó en el Foro "Transformando el régimen del agua en México", realizado en Xalapa, Veracruz, espacio en el que se discutió la construcción de un nuevo marco normativo para la gestión del agua en el país. Durante su participación, la Unión destacó la importancia del recurso hídrico para la producción de huevo y pollo, así como las prácticas de sustentabilidad hídrica que implementa el sector avícola, reafirmando su compromiso con la seguridad alimentaria y el uso responsable del agua.

FEBRERO 10

Como parte de las acciones de promoción al consumo, se difundieron contenidos informativos que resaltan los beneficios nutricionales del huevo, destacando su aporte en proteínas de alto valor biológico, vitaminas, minerales y colina. Asimismo, se compartió información basada en evidencia científica que posiciona al huevo como un alimento clave para una alimentación equilibrada y saludable en todas las etapas de la vida.



FEBRERO 17

Jorge Esteve Recolons asumió la Presidencia del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) para el periodo 2025–2027, en un evento que contó con la participación de la Unión Nacional de Avicultores. Durante su mensaje, el nuevo presidente del CNA destacó la relevancia del sector agroalimentario en la economía nacional y delineó compromisos orientados al fortalecimiento del campo, el impulso al crecimiento productivo y la colaboración entre organismos y autoridades.

FEBRERO 18 Y 19

La Unión Nacional de Avicultores participó en diversas sesiones de trabajo del Consejo Técnico Consultivo Nacional de Sanidad Animal (CONASA), así como en grupos técnicos para la revisión y actualización de Normas Oficiales Mexicanas. Estas participaciones forman parte del trabajo permanente de la UNA para contribuir al fortalecimiento del marco normativo en materia de sanidad, bienestar animal y calidad avícola.

FEBRERO 20

Se llevó a cabo la Junta de Consejo Directivo de la Unión Nacional de Avicultores, en la que se presentó un informe sobre la gestión institucional correspondiente al periodo en curso. En el marco de la sesión, Lorenzo Martín Martín presentó su plan de trabajo para el periodo 2025–2028, el cual contempla acciones estratégicas en sanidad, relaciones con gobierno y marco regulatorio, comercio exterior y promoción al consumo de productos avícolas.

FEBRERO 21

La Unión Nacional de Avicultores participó en la LIII Convención Anual de INFARVET, celebrada en Huatulco, Oaxaca. Durante el evento, representantes de la UNA compartieron

avances, retos y perspectivas del sector avícola, abordando temas relacionados con sanidad, políticas públicas y comercio exterior, y fortaleciendo el diálogo con otros actores de la industria.

MARZO 11

La Unión Nacional de Avicultores participó en el Conversatorio sobre la iniciativa de Ley General de Bienestar Animal, realizado en la Cámara de Diputados y encabezado por la diputada Nadia Sepúlveda García, secretaria de la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales. El objetivo del encuentro fue conocer el posicionamiento de los distintos sectores productivos, académicos y sociales respecto a la iniciativa publicada en la Gaceta Parlamentaria el 26 de febrero.

Durante el evento, la UNA reiteró su respaldo a una iniciativa construida a partir de años de trabajo técnico y diálogo multisectorial, destacando que se trata de una propuesta integral, equilibrada y basada en criterios científicos. Asimismo, se subrayó que la iniciativa reconoce la sintiencia animal, retoma principios internacionales adoptados por la OMSA y establece competencias claras entre los distintos niveles de gobierno.

MARZO 13

Representantes de la Unión Nacional de Avicultores participaron en la reunión anual de criadores de aves 2025, celebrada en las instalaciones de SENASICA, con la presencia de autoridades sanitarias, representantes del USAPEEC y empresas avícolas nacionales e internacionales.

Durante la sesión, la UNA planteó a la autoridad la necesidad de fortalecer la coordinación en temas estratégicos como la actualización del Acuerdo de Influenza Aviar, la habilitación de nuevos puntos de ingreso para importaciones, la elaboración de guías claras de inspección y verificación, así como el reconocimiento de cadenas de valor. SENASICA acordó dar seguimiento

puntual a los temas expuestos y continuar con reuniones de trabajo conjuntas.

MARZO 14

La UNA participó en la 85^a Sesión Ordinaria del Sistema Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agropecuaria y Alimentaria (SINASICA), en la que se abordaron temas prioritarios en materia de sanidad animal, inocuidad y coordinación interinstitucional.

En la reunión estuvieron representadas diversas dependencias federales, organismos productivos y autoridades regulatorias, fortaleciendo el intercambio de información y la articulación de estrategias para la prevención, control y erradicación de riesgos sanitarios que puedan afectar a la producción agroalimentaria del país.

MARZO 24

En el marco de la sesión del Consejo Nacional Agropecuario, Lorenzo Martín Martín, candidato de unidad a la Presidencia del Consejo Directivo de la Unión Nacional de Avicultores, asumió la Vicepresidencia Pecuaria del CNA, organismo presidido por Jorge Esteve Recolons.

Al asumir el cargo, Lorenzo Martín presentó los principales ejes de trabajo de la Vicepresidencia Pecuaria, entre los que destacan la iniciativa de Ley General de Bienestar Animal, el comercio exterior, la apertura de mercados, la revisión del T-MEC y la vacunación contra la influenza aviar de alta patogenicidad, reforzando la representación del sector pecuario en el ámbito nacional.

MARZO 26

La Unión Nacional de Avicultores participó en la Primera Sesión Extraordinaria 2025 del Comité Consultivo Nacional de Normalización Agroalimentaria de la SADER, en la que se informó sobre la publicación del Programa Nacional de Infraestructura



de la Calidad 2025 y se ratificó al secretario técnico del Comité.

Asimismo, se dio seguimiento a la publicación en el Diario Oficial de la Federación del acuerdo mediante el cual se establece la Ventanilla Digital Única de Trámites del Agua, destacando los cambios en los procesos de concesión y asignación de aguas nacionales, así como su impacto en los sectores productivos.

MARZO 31

Se anunció la realización de la 63^a Asamblea General Ordinaria de la Unión Nacional de Avicultores, programada para el 10 de abril en la Ciudad de México, en la cual se llevaría a cabo el cambio del Consejo Directivo para el periodo 2025–2028.

En este contexto, se informó que Lorenzo Martín Martín encabezaría el nuevo Consejo Directivo de la UNA, marcando el inicio de una nueva etapa institucional para la organización, con la expectativa de fortalecer la representación gremial y la interlocución con autoridades y organismos nacionales e internacionales.

ABRIL 7

Falleció Don Homero Martínez Landa, expresidente de la Unión Nacional de Avicultores y figura emblemática de la avicultura nacional. Su trayectoria fue recordada como un referente de liderazgo, visión y compromiso con la unidad del sector avícola mexicano.

La UNA destacó su legado institucional, reconociendo su contribución al fortalecimiento de la organización, a la consolidación del sector y a la defensa de los intereses de los productores avícolas a lo largo de su vida profesional.

ABRIL 10

En el marco de la 63^a Asamblea General Ordinaria de la Unión Nacional de Avicultores, celebrada en la Ciudad de México, Lorenzo Martín Martín tomó protesta como presidente

del Consejo Directivo de la UNA para el periodo 2025–2028, marcando el inicio de una nueva etapa institucional para la organización que representa a la avicultura nacional.

La toma de protesta del nuevo Consejo Directivo fue realizada por autoridades de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, ante la presencia de empresarios avícolas, representantes de dependencias federales, líderes del sector agroalimentario y organismos gremiales. Durante su mensaje, el nuevo presidente destacó que el huevo y el pollo son pilares fundamentales de la seguridad alimentaria del país, al estar presentes diariamente en millones de hogares mexicanos.

Lorenzo Martín Martín subrayó los principales retos que enfrenta la avicultura, entre ellos la sanidad animal ante la constante amenaza de enfermedades como la influenza aviar, el entorno del comercio internacional, la disponibilidad de insumos y el marco regulatorio. En este contexto, presentó los ejes rectores de su plan de trabajo, enfocados en el fortalecimiento de la sanidad, la relación institucional con autoridades y legisladores, el comercio exterior y la promoción del consumo de los alimentos avícolas.

Durante la Asamblea también se reconoció el trabajo del presidente saliente, David Castro Monroy, quien presentó un mensaje de cierre de gestión y agradeció el respaldo recibido durante su periodo al frente de la organización. Asimismo, se reafirmó el compromiso de la UNA de continuar trabajando de manera coordinada con las autoridades y los distintos actores del sector para fortalecer la competitividad, sostenibilidad y unidad de la avicultura mexicana.

Además, durante la Asamblea General, los avicultores de México rindieron un homenaje póstumo a Don Homero Martínez Landa, expresidente de la UNA, reconociendo su legado y su contribución histórica a la industria avícola nacional. El homenaje se realizó

con la participación de productores, autoridades e invitados especiales.

Este acto simbolizó el reconocimiento del sector a una trayectoria marcada por el liderazgo gremial, la defensa del productor y el fortalecimiento institucional de la UNA.

ABRIL 21

La Unión Nacional de Avicultores dio seguimiento a la detección de focos de influenza aviar en México y Estados Unidos, reiterando la importancia de reforzar las medidas de bioseguridad en las Unidades de Producción Avícola. Las autoridades sanitarias informaron que los brotes detectados no representan riesgo para el consumo de huevo y pollo.

La UNA destacó la necesidad de mantener una vigilancia epidemiológica constante y una coordinación estrecha entre productores y autoridades para proteger la sanidad del sector avícola nacional.

ABRIL 24

Lorenzo Martín Martín, presidente de la Unión Nacional de Avicultores, participó en la celebración del 62º aniversario de la Asociación de Avicultores de Tepatitlán, donde se reconoció la trayectoria de productores y empresarios avícolas de la región.

Durante el evento, se destacó el legado productivo de la avicultura regional, su contribución a la economía local y nacional, así como el papel del sector en la producción de proteína animal accesible, sostenible y de alta calidad para las familias mexicanas.

ABRIL 29

Lorenzo Martín Martín, presidente del Consejo Directivo de la Unión Nacional de Avicultores (UNA), sostuvo una reunión de trabajo en su calidad de vicepresidente pecuario del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) con representantes de los organismos que integran dicha Vicepresidencia.



El objetivo del encuentro fue analizar el programa de trabajo y el calendario de reuniones ordinarias para el ejercicio 2025, así como preparar su presentación ante los presidentes de los organismos pecuarios en el marco de la Convención Nacional Agroalimentaria. En la reunión participaron representantes de diversas organizaciones del sector, fortaleciendo la coordinación interinstitucional y la agenda común de la ganadería y la avicultura nacionales.

ABRIL 29

Alejandro Monteagudo, presidente ejecutivo de la Unión Nacional de Avicultores (UNA), y Rodolfo Valadez, director ejecutivo del Instituto Nacional Avícola (INA), participaron en la XLIX Convención Anual de la Asociación Nacional de Especialistas en Ciencias Avícolas (ANECA), celebrada en Guadalajara, Jalisco.

Durante el evento se destacó la importancia de la sanidad aviar, la bioseguridad y la formación de nuevos talentos como ejes estratégicos para el futuro del sector. En su participación, la UNA reconoció el papel fundamental de los médicos veterinarios zootecnistas en el desarrollo de la avicultura nacional y su contribución a la protección de una actividad clave para la seguridad alimentaria del país.

En el marco de la Convención, representantes de la UNA participaron en paneles sobre pollo de engorda y huevo para plato, en los que se analizaron los principales retos sanitarios, regulatorios, económicos y comerciales de la avicultura mexicana, así como el trabajo conjunto para impulsar la iniciativa de Ley General de Protección y Bienestar Animal.

ABRIL 30

Lorenzo Martín Martín, Alejandro Monteagudo y Rodolfo Valadez sostuvieron una reunión de trabajo en Guadalajara, Jalisco, con César de Anda Molina, expresidente de la Unión Nacional de Avicultores, con el

objetivo de intercambiar puntos de vista sobre el Plan de Trabajo de la actual administración de la organización.

Durante el encuentro se abordaron temas estratégicos para el sector avícola, entre ellos la evolución de la Influenza Aviar, la revisión del T-MEC, la participación de la UNA en los procesos de comercio exterior y la importancia de la sustentabilidad como eje transversal para el desarrollo de la industria avícola nacional.

MAYO 5

Marylú Abrego, vicepresidenta de Enlace Legislativo, y Alejandro Monteagudo, presidente ejecutivo de la UNA, asistieron a la LXXXIX Asamblea General Ordinaria de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG), celebrada en Aguascalientes.

Durante el evento, Homero García de la Llata, presidente de la CNOG, hizo un llamado a la unidad de los distintos sectores ganaderos para enfrentar de manera conjunta temas como la trazabilidad, la movilización, la sustentabilidad, la capacitación, así como los retos regulatorios y de comercio internacional. Por su parte, la gobernadora del estado, Tere Jiménez, destacó el papel estratégico de la ganadería y refrendó el compromiso de su administración con el fortalecimiento del sector.

MAYO 6

Lorenzo Martín Martín, presidente del Consejo Directivo de la UNA, sostuvo una reunión de trabajo en las instalaciones de la organización para analizar las condiciones sanitarias de la parvada en México, así como diversos temas prioritarios de la agenda institucional.

En la reunión participaron integrantes del Consejo Directivo, quienes revisaron aspectos relacionados con sanidad, bioseguridad y estrategias de atención ante riesgos sanitarios, reafirmando la importancia de la prevención y la coordinación permanente como pilares

fundamentales para la estabilidad y competitividad de la avicultura nacional.

MAYO 14

Lorenzo Martín Martín y Alejandro Monteagudo se reunieron con productores de la Asociación de Avicultores del Sureste, encabezada por Jorge Puerto, con el objetivo de dialogar sobre los principales temas que impactan a la avicultura de la región.

Durante el encuentro se abordaron asuntos como el estatus de la influenza aviar, la legislación secundaria en materia de maíz y agua, la iniciativa de Ley General de Bienestar Animal y la promoción del consumo de pollo y huevo. Asimismo, se reiteró el compromiso de la UNA de fortalecer la comunicación y la colaboración con los productores del sureste del país, atendiendo tanto gestiones federales como locales.

MAYO 21

La UNA participó en el 40º Congreso Intercontinental de Porcicultores de OPORMEX, celebrado en Nuevo Vallarta, Jalisco. Lorenzo Martín Martín, en su calidad de presidente del Consejo Directivo y vicepresidente pecuario del CNA, encabezó la representación institucional.

Durante el evento se sostuvieron reuniones con líderes del sector pecuario, funcionarios públicos y representantes internacionales, en las que se abordaron temas de sanidad, comercio internacional, revisión del T-MEC, agua y bienestar animal. La participación de la UNA fortaleció el diálogo intersectorial y la coordinación con otras cadenas productivas.

MAYO 29

La campaña Sí Huevo de la UNA presentó un nuevo concepto con el objetivo de reforzar la confianza del consumidor en el huevo como uno de los alimentos más completos desde el punto de vista nutricional.



La renovación de la campaña contempla el respaldo de especialistas en distintas áreas de la salud, con mensajes sustentados en evidencia científica. Esta estrategia busca consolidar la percepción positiva del huevo entre la población, ampliando su alcance y reforzando su posicionamiento como un alimento accesible, nutritivo y esencial en la dieta diaria.

MAYO 30

Representantes de la Vicepresidencia Pecuaria del CNA, entre ellos la UNA, sostuvieron una reunión virtual con la Comisión de Ganadería de la Cámara de Diputados, en la que expusieron argumentos técnicos, operativos y jurídicos sobre la inviabilidad de una propuesta de reforma a la Ley Federal de Sanidad Animal.

Durante la reunión se subrayaron los posibles impactos negativos que dicha iniciativa tendría en la operación de las unidades de producción pecuaria, reiterando la importancia de que cualquier modificación legislativa se construya con base en criterios técnicos y en coordinación con los sectores productivos.

JUNIO 5

Lorenzo Martín Martín y Alejandro Monteagudo se reunieron con Jesús Muñoz Velasco, director general de Pilgrim's México, para dialogar sobre diversos temas estratégicos del sector avícola.

En el encuentro se revisaron los cuatro ejes del plan de trabajo de la Presidencia de la UNA: sanidad, relación con gobierno y marco regulatorio, comercio exterior y promoción de los productos avícolas. Asimismo, se analizó el panorama de la influenza aviar y la importancia de fortalecer la presencia de la UNA en organismos internacionales.

JUNIO 12

Lorenzo Martín Martín y Ezequiel Casillas sostuvieron una reunión con la agencia encargada de la campaña

Sí Huevo para revisar los resultados obtenidos y definir acciones para su mejora y expansión.

Durante la sesión se destacó el crecimiento de la campaña en plataformas digitales y su evolución conceptual, alineándose a nuevas tendencias y recomendaciones nutricionales, con el objetivo de alcanzar a un público más amplio y reforzar la contundencia de sus mensajes.

JUNIO 18

Alejandro Monteagudo, presidente Ejecutivo de la Unión Nacional de Avicultores (UNA), participó en la XIX Convención Anual de la Asociación Nacional de Establecimientos Tipo Inspección Federal (ANETIF), espacio que reunió a representantes de la industria cárnica, autoridades y organismos del sector agroalimentario.

Durante el encuentro se abordaron temas estratégicos relacionados con sanidad, inocuidad, comercio exterior y el fortalecimiento del sistema TIF como un elemento clave para garantizar la calidad de los productos pecuarios y su acceso a mercados nacionales e internacionales. La participación de la UNA permitió reforzar el diálogo intersectorial y la coordinación con otras cadenas productivas, destacando la importancia de trabajar de manera conjunta para enfrentar los retos regulatorios, sanitarios y comerciales que impactan al sector pecuario en su conjunto.

JUNIO 23-25

Alejandro Monteagudo, presidente Ejecutivo de la UNA, participó en la 36^a Reunión Anual de USAPEC, celebrada en Montreal, Canadá, donde presentó información relevante sobre la producción avícola en México, su contribución a la seguridad alimentaria y los principales retos del sector.

Durante el evento también se abordaron temas de comercio internacional, sanidad, bienestar animal y el abastecimiento de insumos,

reforzando la presencia de la avicultura mexicana en el diálogo internacional.

JUNIO 30 - JULIO 4

El Instituto Nacional Avícola (INA) llevó a cabo una serie de actividades conmemorativas por el Día Latinoamericano del Pollo, con el objetivo de promover el consumo de esta proteína y difundir información sobre su valor nutrimental, calidad y aportaciones a la alimentación de la población.

Durante la semana se realizaron participaciones en espacios informativos, conferencias presenciales y virtuales, así como actividades enfocadas en sostenibilidad, innovación y bienestar animal en la producción de pollo. Estas acciones permitieron reforzar el posicionamiento del pollo mexicano como un alimento accesible, nutritivo y producido bajo altos estándares de calidad.

JULIO 2

Lorenzo Martín Martín, presidente del Consejo Directivo de la Unión Nacional de Avicultores (UNA), en su calidad de vicepresidente pecuario del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), encabezó una reunión ordinaria de la Vicepresidencia Pecuaria, en la que participaron representantes de los organismos que la integran.

Durante el encuentro se revisó el estatus de diversas iniciativas legislativas de interés para el sector, entre ellas la Ley General de Protección y Bienestar Animal, así como propuestas de reforma a la Ley Federal de Sanidad Animal y la Ley de Infraestructura de la Calidad. Asimismo, se acordó continuar con el trabajo coordinado entre organismos y se propuso el 28 de agosto como posible fecha para la reunión de presidentes de los organismos pecuarios, en el marco del CNA.

JULIO 3

Alejandro Monteagudo, presidente Ejecutivo de la Unión Nacional de



Avicultores (UNA), participó en una reunión del grupo de trabajo ampliado sobre la iniciativa de Ley General de Protección y Bienestar Animal, en la que también estuvo representada la Vicepresidencia Pecuaria del CNA.

Durante la reunión se revisó el estatus de las distintas iniciativas presentadas en la Cámara de Diputados y el Senado, así como la propuesta en análisis por la Consejería Jurídica de la Presidencia. La UNA reiteró su compromiso con el bienestar animal y su interés en impulsar una legislación que regule adecuadamente el tema, sin generar restricciones a la actividad productiva, acordándose continuar con el trabajo conjunto.

JULIO 4

En la ciudad de Querétaro se llevó a cabo una reunión de trabajo de la Vicepresidencia de Carne de Ave, encabezada por David Gastélum Cázares, con la participación de representantes del sector avícola y directivos de la UNA. En la reunión también participaron Marilú Ábrego, vicepresidenta de Enlace Legislativo de la UNA y Jesús Muñoz Velasco, director general de Pilgrim's México.

Durante la sesión se analizó el plan de trabajo de la Vicepresidencia de Carne de Ave, abordando temas como la situación sanitaria, el comercio internacional, la promoción del consumo de carne de pollo y la sostenibilidad de la industria. Asimismo, se realizó una recapitulación de las actividades desarrolladas y se discutieron los principales retos que enfrenta actualmente la industria del pollo en México.

JULIO 8

Directivos de la Unión Nacional de Avicultores sostuvieron una reunión de trabajo en materia de comercio exterior, en la que se revisaron avances y pendientes relacionados con la exportación de productos avícolas a Estados Unidos.

Entre los temas abordados destacaron el reconocimiento de zonas libres de influenza aviar, el reconocimiento del sistema de inspección para carne de ave y el proceso de equivalencia para ovoproductos, subrayando la importancia de fortalecer la coordinación técnica con las autoridades sanitarias para avanzar en estos procesos estratégicos.

JULIO 9

Lorenzo Martín Martín, presidente del Consejo Directivo de la UNA, fue integrado a la Comisión Ejecutiva de la Vicepresidencia de Asuntos Hidráulicos del CNA, durante una reunión virtual en la que se definieron los principales ejes de trabajo de dicha instancia.

La agenda contempla influir en la política pública del agua, la defensa de los derechos del sector agropecuario, el fortalecimiento de la CONAGUA y la mejora en el uso eficiente del recurso hídrico, temas de alta relevancia para la actividad avícola y pecuaria del país.

JULIO 10

Se llevó a cabo una reunión del grupo Técnico de Médicos Veterinarios Especialistas de la UNA, coordinada por la Vicepresidencia de Sanidad, en la que se analizaron propuestas de actualización al Acuerdo de Influenza Aviar Notificable.

Entre los puntos destacados se discutió la modificación de esquemas de cuarentena, la vacunación contra influenza aviar de baja patogenicidad y la posibilidad de incorporar estrategias DIVA, con el objetivo de fortalecer la sanidad avícola nacional y mantener la competitividad del sector.

JULIO 15 Y 16

La Unión Nacional de Avicultores, a través de su Dirección de Sanidad, llevó a cabo una visita de capacitación técnica enfocada en los procesos vinculados a la producción de carne avícola y a la mejora continua de la integración productiva.

La actividad tuvo como objetivo fortalecer los conocimientos del personal en áreas como producción de carne, incubación, planta de alimento, transporte, bioseguridad, vacunación y medicina preventiva, así como en sistemas de trazabilidad, buenas prácticas de producción y tecnologías aplicadas al bienestar animal y la eficiencia industrial. La capacitación incluyó recorridos por distintas etapas de la cadena productiva, reafirmando el compromiso de la industria avícola mexicana con la profesionalización del sector y la producción de alimentos seguros y responsables.

AGOSTO 4

Ezequiel Casillas Padilla, vicepresidente de Huevo de la Unión Nacional de Avicultores (UNA), encabezó una reunión virtual de coordinación para presentar las actividades de promoción en torno al Día Mundial del Huevo 2025, que este año se desarrollará bajo el lema "México se nutre con huevos".

Durante la sesión se informó que la campaña contempla la entrega de 5 mil desayunos con huevo en diversas ciudades del país, entre ellas Ciudad de México, Tepatitlán, Guadalajara, Ciudad Obregón, Mérida, Puebla, Monterrey y La Laguna, el próximo 10 de octubre. Asimismo, se destacó la participación del Instituto Nacional Avícola (INA) mediante conferencias informativas en cada sede, así como la cobertura en redes sociales y medios de comunicación, con el objetivo de fortalecer la promoción del consumo de huevo a nivel nacional.

AGOSTO 6

David Gastélum Cázares, vicepresidente de Carne de Aves de la UNA, encabezó una reunión de seguimiento de la campaña "Septiembre, mes del Pollo Mexicano", que se desarrollará bajo el paraguas de Pollo para Todos.

Durante el encuentro se informó que se trabajará con la agencia VMÁS Ideas



para definir la estrategia de difusión en redes sociales, priorizando contenidos que destaque la frescura, versatilidad y calidad del pollo mexicano. Asimismo, se acordó establecer una comunicación unificada que permita fortalecer el impacto de la campaña y posicionarla como un esfuerzo de largo plazo para impulsar el consumo de carne de pollo en México.

AGOSTO 6

Rodolfo Valadez Delgado y Jonathan Gutiérrez Monroy, director y auxiliar de Comunicación Institucional de la UNA, sostuvieron una reunión de seguimiento con representantes del programa PILARES del Gobierno de la Ciudad de México, con el propósito de avanzar en la organización de las actividades del Día Mundial del Huevo en la capital del país.

Durante la reunión se definieron aspectos logísticos para la preparación de los 5 mil desayunos con huevo, así como actividades complementarias de carácter informativo. Asimismo, se acordó realizar activaciones previas en distintas sedes de PILARES, con el apoyo de consejeros del INA, para capacitar a talleristas y ampliar el alcance de la celebración.

AGOSTO 10

La Unión Nacional de Avicultores dio seguimiento a los trabajos de organización del 59º Congreso Nacional de Avicultura, que se llevará a cabo del 29 de octubre al 1 de noviembre en Los Cabos, Baja California Sur.

El Comité Organizador informó sobre los avances en la agenda académica y logística del evento, destacando la participación de conferencistas nacionales e internacionales, así como el interés de empresas proveedoras en sumarse al Congreso. Este encuentro se consolida como el principal espacio de análisis, convivencia y fortalecimiento gremial de la avicultura mexicana.

AGOSTO 12

Lorenzo Martín Martín, presidente del Consejo Directivo de la UNA, inauguró el Congreso AVECAO 2025, celebrado en Tepatitlán de Morelos, Jalisco, bajo el lema "Líder-egg avícolas: Visionarios a la vanguardia".

Durante su mensaje inaugural, el presidente de la UNA destacó que la avicultura mexicana es un motor estratégico del sector agroalimentario, posicionando a México entre los principales productores mundiales de huevo y carne de pollo. Asimismo, subrayó el papel fundamental de los Médicos Veterinarios Zootecnistas en la sanidad, el bienestar animal y la inocuidad de los alimentos, reconociendo su contribución al desarrollo productivo y económico del país.

AGOSTO 12

En el marco del Congreso AVECAO 2025, Elisa Félix, directora de Estudios Económicos de la UNA, impartió una conferencia sobre perspectivas de los mercados agroalimentarios, en la que analizó el comportamiento de los principales insumos para la avicultura.

Durante su exposición abordó las tendencias en los mercados de maíz, soya y pasta de soya, así como el impacto de las políticas comerciales internacionales y las estimaciones del Departamento de Agricultura de Estados Unidos. Señaló que la actual debilidad en los precios de los granos representa una oportunidad para los compradores de insumos, aunque persiste un entorno de incertidumbre en el comercio internacional.

AGOSTO 13 Y 14

Lorenzo Martín Martín, Marilú Ábrego y Alejandro Monteagudo, presidente del Consejo Directivo, vicepresidenta de Enlace Legislativo y presidente ejecutivo de la UNA, participaron en un evento organizado por Lapisa con motivo de su 50 aniversario, realizado en el IPADE Guadalajara.

Durante el encuentro, los representantes de la UNA

intercambiaron puntos de vista con líderes del sector agropecuario sobre los retos y oportunidades de la industria, y participaron en conferencias relacionadas con recursos humanos, finanzas, ética empresarial y empresas familiares, fortaleciendo el diálogo y la vinculación institucional.

AGOSTO 18

Lorenzo Martín Martín sostuvo una reunión de trabajo con el equipo de Comunicación Institucional de la UNA, integrada por Rodolfo Valadez Delgado y Jonathan Gutiérrez Monroy, con el objetivo de revisar contenidos, mensajes y materiales audiovisuales para próximas intervenciones del presidente de la organización.

La reunión permitió alinear el discurso institucional y fortalecer la estrategia de comunicación de la UNA, de cara a eventos nacionales e internacionales relevantes para el sector avícola.

AGOSTO 20

La Comisión Ejecutiva de la Unión Nacional de Avicultores sostuvo una reunión con Gabriel Ayala Borunda, recientemente nombrado Director General de Salud Animal del SENASICA, con el objetivo de fortalecer la coordinación institucional en materia sanitaria.

Durante el encuentro se abordaron temas prioritarios como la revisión del Acuerdo de Influenza Aviar Notificable, la evaluación de la vacunación contra el subtipo H5N2, la identificación de factores de riesgo y el análisis de medidas de mitigación acordes a la condición sanitaria del país. Ambas partes manifestaron su disposición para trabajar de manera conjunta en beneficio de la sanidad avícola nacional.

AGOSTO 21

Se llevó a cabo la Junta de Consejo Directivo de la Unión Nacional de Avicultores, encabezada por su presidente, Lorenzo Martín Martín, quien presentó un informe de actividades correspondientes a los últimos meses de



gestión.

Durante la sesión se abordaron temas estratégicos como la relación con SENASICA, el comercio exterior, la sanidad, las campañas de promoción de huevo y pollo, la agenda legislativa y el fortalecimiento institucional. Asimismo, se presentó un panorama político nacional a cargo del Grupo Estrategia Política y se revisaron avances en capacitación, finanzas y organización interna de la UNA.

SEPTIEMBRE 1

La Unión Nacional de Avicultores dio inicio a las actividades del Mes del Pollo Mexicano, como parte de la estrategia de promoción impulsada por la Vicepresidencia de Carne de Ave. A lo largo del mes se contemplaron acciones de comunicación digital, difusión de contenidos informativos y coordinación con asociaciones y empresas productoras de pollo.

El objetivo de la campaña fue reforzar el posicionamiento del pollo como una proteína accesible, nutritiva y versátil, producida bajo altos estándares de sanidad, calidad y bienestar animal, así como fortalecer la presencia del sector avícola ante los consumidores.

SEPTIEMBRE 7

La Unión Nacional de Avicultores participó en la Conferencia de Liderazgo Global de la World Egg Organisation (WEO) Cartagena 2025, celebrada en Colombia, con la presencia de integrantes del Consejo Directivo, consejeros y directivos de la organización.

La delegación de la UNA estuvo encabezada por Lorenzo Martín Martín, presidente del Consejo Directivo, y contó con la participación de Ezequiel Casillas Padilla, vicepresidente de Huevo; Juan Manuel Gutiérrez Martín, expresidente; Alberto Romo Ruiz y Armantina González González, consejeros; así como Alejandro Monteagudo Cuevas, presidente ejecutivo. Durante el encuentro se abordaron temas de

actualidad para el sector, como la vacunación contra la influenza aviar, bienestar animal, nutrición y tendencias en el consumo de huevo.

En el marco de la Conferencia, Alberto Romo Ruiz participó en el Panel de liderazgo de productores de huevos, junto a representantes del Reino Unido, Estados Unidos y Corea del Sur, donde se analizaron temas relacionados con liderazgo, innovación, retos sanitarios, la influencia de las redes sociales en el consumidor y las perspectivas del sector avícola a nivel global.

SEPTIEMBRE 3

La UNA presentó de manera formal la campaña "Pollo para Todos", iniciativa nacional orientada a incentivar el consumo de carne de pollo y fortalecer la identidad del producto mexicano. La campaña se desarrolla con la participación de asociaciones avícolas y empresas del sector, bajo una estrategia unificada de comunicación.

Durante la presentación se destacó que la campaña busca generar cercanía con el consumidor, a través de mensajes claros sobre el valor nutricional del pollo, su papel en la seguridad alimentaria y su relevancia en la economía nacional.

SEPTIEMBRE 8

La Unión Nacional de Avicultores informó sobre los avances en la organización del 59º Congreso Nacional de Avicultura, destacando el alto nivel de interés por parte de patrocinadores, empresas proveedoras y asistentes.

Se subrayó que el Congreso contará con un programa técnico de alto nivel, conferencistas nacionales e internacionales y espacios de convivencia gremial, consolidándose como el principal punto de encuentro de la avicultura mexicana.

SEPTIEMBRE 15

Durante el mes, la UNA dio seguimiento a diversos temas legislativos de interés para el sector avícola, entre ellos la iniciativa de Ley

General de Protección y Bienestar Animal y propuestas de reforma en materia de sanidad e infraestructura de la calidad.

La organización reiteró su postura a favor de una regulación basada en criterios técnicos y científicos, que garantice el bienestar animal sin comprometer la viabilidad productiva ni la seguridad alimentaria del país.

SEPTIEMBRE 22

Como parte del Mes del Pollo Mexicano, la UNA difundió contenidos informativos en medios digitales y redes sociales, destacando los beneficios del consumo de carne de pollo, su aporte nutricional y su papel como proteína esencial en la dieta de las familias mexicanas.

Estas acciones formaron parte de una estrategia de largo plazo para fortalecer la percepción positiva del pollo mexicano y fomentar su consumo responsable.

SEPTIEMBRE 29

La Unión Nacional de Avicultores cerró las actividades del Mes del Pollo Mexicano con un balance positivo en términos de alcance y participación de asociaciones y empresas del sector. Se destacó el trabajo coordinado entre productores, comercializadores y áreas de comunicación.

La UNA reiteró que las campañas de promoción de los productos avícolas forman parte de una estrategia permanente para fortalecer el mercado interno, apoyar a los productores y acercar información confiable a los consumidores.

OCTUBRE 4

La Unión Nacional de Avicultores participó en la reunión del Comité Técnico de Opormex, donde se analizaron los avances y retos de la iniciativa de Ley General de Protección y Bienestar Animal. Durante el encuentro, se subrayó la importancia del trabajo coordinado entre organismos del sector pecuario, academia y autoridades para



construir un marco regulatorio basado en ciencia y alineado con estándares internacionales.

Se destacó la necesidad de dar seguimiento puntual a las iniciativas legislativas en curso, así como de mantener una postura técnica que reconozca el vínculo entre bienestar animal, productividad y seguridad alimentaria.

OCTUBRE 6

La Unión Nacional de Avicultores (UNA) anunció las actividades conmemorativas del Día Mundial del Huevo 2025, que se celebró bajo el lema "México se Nutre con Huevos". A través de la Vicepresidencia de Huevo, se organizó un programa nacional de promoción enfocado en resaltar los beneficios nutricionales del huevo y su papel fundamental en la dieta de la población.

Las actividades incluyeron la entrega de desayunos de huevo, conferencias informativas y acciones de divulgación en diversas ciudades del país, con el objetivo de acercar a la población información basada en ciencia sobre este alimento. Se destacó que México se mantiene como el principal consumidor de huevo a nivel mundial, lo que refuerza la relevancia de este tipo de iniciativas.

OCTUBRE 7-9

Representantes de la UNA participaron en el LPN Congress 2025, realizado en Miami, Florida, donde se abordaron temas clave para la avicultura latinoamericana, como el relevo generacional, tendencias de consumo y producción sustentable. El presidente de la UNA compartió la experiencia de la empresa familiar en procesos de transición generacional, así como los desafíos enfrentados por el sector.

Asimismo, se destacó la participación de especialistas que abordaron el potencial de crecimiento del consumo de huevo en la región, así como los avances en sanidad, vacunación y producción

libre de antibióticos, enfatizando la importancia del enfoque de Una Salud.

OCTUBRE 10

Méjico se sumó a la celebración del Día Mundial del Huevo 2025 bajo el lema "Méjico se nutre con huevos", iniciativa impulsada por la UNA a través de la Vicepresidencia de Huevo, con el objetivo de promover el consumo de este alimento y difundir información basada en evidencia científica sobre sus beneficios nutricionales.

Como parte de las actividades conmemorativas, se llevaron a cabo acciones simultáneas en diversas ciudades del país, entre ellas la entrega de desayunos con huevo, conferencias informativas, actividades comunitarias y difusión de contenidos educativos en medios de comunicación y plataformas digitales. Estas acciones estuvieron acompañadas por la participación del Instituto Nacional Avícola, cuyos consejeros ofrecieron charlas sobre el valor nutricional del huevo, su aporte en proteínas de alta calidad, vitaminas y minerales, así como su papel fundamental en una alimentación equilibrada.

Durante la celebración se destacó que México se mantiene como el principal consumidor de huevo a nivel mundial, lo que refleja la importancia cultural, nutricional y económica de este alimento en la dieta diaria de las familias mexicanas. Asimismo, se subrayó el compromiso de la avicultura nacional con la producción responsable, la sanidad, el bienestar animal y la sustentabilidad, garantizando un alimento accesible, seguro y de alta calidad.

Las actividades del Día Mundial del Huevo 2025 reforzaron el posicionamiento del huevo como una proteína esencial para personas de todas las edades y como un pilar de la seguridad alimentaria del país, consolidando el trabajo permanente de la UNA en favor de la promoción del consumo y la información confiable para

los consumidores.

OCTUBRE 17

Como parte de su labor social, la UNA realizó un donativo de huevo a la población afectada por las lluvias en el estado de Veracruz. El apoyo consistió en la entrega de cientos de cajas de huevo, destinadas a familias de la región de Poza Rica, con el respaldo logístico de autoridades federales.

La UNA reiteró su compromiso con la solidaridad y el apoyo a comunidades en situación de emergencia, mediante la entrega de alimentos de alto valor nutricional.

OCTUBRE 28 AL 31

La UNA celebró el 59º Congreso Nacional de Avicultura en Los Cabos, Baja California Sur, uno de los encuentros más relevantes del sector avícola nacional. El evento fue encabezado por Lorenzo Martín Martín, presidente del Consejo Directivo de la UNA, quien destacó que la avicultura es uno de los principales motores del campo mexicano y una actividad estratégica para la seguridad alimentaria del país.

Durante la ceremonia de inauguración, se contó con la participación de autoridades federales y estatales, entre ellas el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Julio Berdegué, quien reconoció el crecimiento del consumo de huevo y pollo en México, así como el esfuerzo permanente de los avicultores en innovación, sanidad y productividad. Asimismo, representantes del Consejo Nacional Agropecuario y del gobierno estatal resaltaron la resiliencia y eficiencia del sector avícola.

En su mensaje, Lorenzo Martín Martín subrayó la relevancia económica de la avicultura, al señalar que el sector aporta una parte fundamental del PIB pecuario y de la producción de proteína animal en el país. Destacó que estos resultados reflejan el compromiso de miles de familias avícolas y afirmó que



la industria está preparada para avanzar hacia mayores niveles de competitividad, sanidad y liderazgo global, apoyada en la innovación y la apertura de mercados.

Uno de los momentos más significativos del Congreso fue la entrega del Diploma al Mérito Avícola "Miguel Castro Sánchez" 2025 a Florentino Alonso Hidalgo, expresidente de la UNA, en reconocimiento a su trayectoria y aportaciones al desarrollo del sector. El galardón fue entregado por Lorenzo Martín Martín, acompañado por representantes del CNA y autoridades estatales, en una ceremonia emotiva que destacó el legado institucional y gremial del homenajeado.

El Congreso contó con un programa de conferencias de alto nivel, integrado por especialistas nacionales e internacionales que abordaron temas estratégicos para la avicultura, como el panorama agroalimentario, sanidad animal, comercio internacional, bienestar animal, inteligencia artificial, economía, liderazgo y sostenibilidad. Las ponencias ofrecieron herramientas y reflexiones clave para la toma de decisiones y la adaptación del sector a un entorno global cada vez más complejo.

Además de las actividades académicas, en el marco del Congreso se realizaron reuniones de las vicepresidencias, la Junta de Consejo Directivo, encuentros con patrocinadores y espacios de convivencia gremial, consolidando al 59º Congreso Nacional de Avicultura como un foro integral de análisis, diálogo y fortalecimiento institucional para la avicultura mexicana.

NOVIEMBRE 12

Lorenzo Martín Martín, en su calidad de vicepresidente Pecuario del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), y Alejandro Monteagudo Cuevas, presidente ejecutivo de la Unión Nacional de Avicultores (UNA), participaron en la reunión del Consejo Directivo del CNA, donde se abordaron temas prioritarios para el sector agroalimentario, entre ellos la iniciativa en materia de agua.

Durante la sesión, la UNA destacó la importancia del agua como insumo estratégico para la producción de huevo, pollo y otros alimentos, subrayando su papel fundamental en la seguridad alimentaria. Posteriormente, Lorenzo Martín, acompañado por Alejandro Monteagudo y Mayra Velázquez García, directora jurídica de la UNA, formó parte de la sesión ampliada del organismo.

En el encuentro, Jorge Esteve, presidente del CNA, presentó un informe sobre las principales actividades del Consejo, destacando la renegociación del T-MEC, el análisis de la iniciativa hídrica y diversos procesos de fortalecimiento institucional, entre ellos la consolidación de las vicepresidencias y la mejora de procesos internos.

NOVIEMBRE 12

Se llevó a cabo el taller "Avicultura Mexicana sin Fronteras, cómo la inteligencia artificial revoluciona los negocios tradicionales", un espacio de análisis enfocado en el impacto de la inteligencia artificial en la gestión, comercialización y procesos productivos del sector avícola.

El evento, realizado en el IPADE Ciudad de México, reunió a especialistas y representantes del sector, quienes analizaron las oportunidades y desafíos que presenta la adopción de tecnologías digitales, destacando la necesidad de integrar la IA de manera estratégica para fortalecer la productividad, la toma de decisiones y la competitividad de las empresas avícolas.

NOVIEMBRE 18

Alejandro Monteagudo Cuevas y Mayra Velázquez García participaron en las audiencias públicas organizadas por la Cámara de Diputados para el análisis de la Iniciativa de la Ley General de Aguas y la reforma a la Ley de Aguas Nacionales.

Durante su intervención, la UNA subrayó la necesidad de reconocer el uso prioritario del agua para la producción

de alimentos, así como de establecer reglas claras que otorguen certidumbre jurídica a los productores, evitando impactos negativos en las actividades productivas y en la seguridad alimentaria del país.

NOVIEMBRE 20

La Unión Nacional de Avicultores participó en el Foro de Diagnóstico Sectorial del T-MEC, organizado por el Senado de la República, con el objetivo de aportar propuestas que fortalezcan la posición de México en la revisión del acuerdo comercial.

Durante su participación, la UNA destacó la importancia de la regionalización sanitaria, la competencia justa en el comercio avícola, la certidumbre regulatoria y el acceso basado en ciencia a insumos estratégicos, elementos clave para el desarrollo sostenible del sector avícola nacional.

NOVIEMBRE 27

Lorenzo Martín Martín, presidente del Consejo Directivo de la UNA, participó en la ceremonia de inauguración del Primer Congreso Mexicano de Bienestar Animal EVOBAC, realizado en Tepatitlán, Jalisco, cuyo objetivo fue posicionar a México como un referente internacional en bienestar animal.

En el evento se destacó la importancia de fortalecer la colaboración entre productores, autoridades y academia. En el marco del Congreso, se entregó el Galardón al Productor Distinguido en Bienestar Animal, reconociendo la labor y compromiso con las buenas prácticas productivas.

DICIEMBRE 4

Lorenzo Martín Martín sostuvo una reunión con Enrique Quintana, vicepresidente editorial y director general de El Financiero, con el objetivo de presentar un panorama integral de la industria avícola mexicana.



Durante el encuentro se compartieron cifras clave sobre la producción y el consumo de pollo y huevo en México, destacando el crecimiento sostenido del sector y su relevancia económica, social y alimentaria a nivel nacional.

DICIEMBRE 17

En una reunión con el Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Julio Berdegüe Sacristán y parte de su equipo de trabajo, tuvimos la oportunidad de intercambiar puntos de vista sobre temas de interés de la industria avícola mexicana. Celebramos que se haya dado esta reunión como parte del dialogo permanente entre la SADER y la Unión Nacional de Avicultores en la búsqueda del fortalecimiento del sector y la seguridad alimentaria del país.

DICIEMBRE 6

Representantes de la Asociación de Avicultores de Campeche realizaron una visita de trabajo a la Unión Nacional de Avicultores, donde se abordaron temas relacionados con sanidad aviar, genética y el fortalecimiento de la participación regional en el Consejo

Directivo.

Asimismo, se acordó impulsar un ciclo de conferencias, a través del Instituto Nacional Avícola, para promover el valor nutricional del huevo y el pollo en la alimentación de los mexicanos.

DICIEMBRE 15

Integrantes del Consejo Directivo y de la administración de la Unión Nacional de Avicultores (UNA), encabezados por Lorenzo Martín Martín, presidente del Consejo Directivo, sostuvieron una reunión de trabajo en Guadalajara, Jalisco, con el objetivo de analizar temas estratégicos para la organización y la industria avícola nacional.

Durante el encuentro se abordaron asuntos como el comportamiento de la influenza aviar a nivel mundial, la opinión de organismos internacionales especializados, la evolución del PACIC, las exportaciones de huevo mexicano, la gestión legislativa que realiza la UNA a través del Congreso de la Unión y el comportamiento de las importaciones de carne de pollo. Asimismo, se destacó la relevancia de la industria avícola dentro del sistema alimentario



mexicano y su contribución al desarrollo económico del país.

DICIEMBRE 19

El Instituto Nacional Avícola (INA) difundió en sus redes sociales un nuevo episodio del podcast OplNAndo, espacio de divulgación que reúne a especialistas en salud, nutrición, veterinaria y ciencias biológicas para abordar temas relacionados con los productos avícolas, sus beneficios y la desmitificación de creencias comunes.

En esta edición participó la doctora Mónica Rodríguez, pediatra con especialidad en alergología, quien explicó los aspectos clave de las alergias alimentarias, en particular las relacionadas con el huevo. Durante la charla, detalló los mecanismos de detección, diagnóstico y tratamiento, subrayando que la mayoría de los pacientes con alergia al huevo pueden volver a consumirlo tras recibir el tratamiento adecuado. El episodio registró cerca de 52 mil visualizaciones, reflejando el interés del público en este tipo de contenidos informativos.

